

広報がもう

「このまちで、心豊かに住み続けたい」と



思えるまちづくり

# がまチヨコ



蒲生地区まちづくり協議会 チョコットニュース <https://www.gamoyume.org>

発行者：東近江市 蒲生地区まちづくり協議会・広報企画委員会 住所：東近江市子川原町461-1・蒲生コミュニティセンター内 TEL / FAX：0748-55-3030

## 川づくり活動を振り返って



ふるさと蒲生野川づくり委員会では、毎月第3土曜日をふるさと美化「蒲生野の日」と定めており、各自治会に地元の川を綺麗に清掃してもらえる活動を推進しています。蒲生地区全体では、毎年6月から9月にかけてモデル地区として佐久良川と日野川を2回ずつ計4回「除草作業とゴミ拾い」を蒲生地区全体に声をかけて実施しています。

実施内容は次のとおりです。

第1回開催予定の6月19日(土)は、長引く梅雨時期の大雨に見舞われ、やむなく中止、翌日の20日(日)に延期し、何とか1回目を終えることができました。

前日の延期と各地域事業と重なっている個人や団体もあり、参加者は、例年より少し、少なめの約180名のご参加をいただき、全員怪我なく作業を終えました。

開会式には、例年参加して頂いている小椋市長が、日程変更により他の公務と重なり欠席でしたが、地元選出の国会議員、県議会議員、市議会議員、又、東近江土木事務所からもメッセージや作業にも参加頂きました。



今年も「日野ライオンズクラブ」様からこの事業に対してご浄財をご寄付頂きました。ありがとうございました。

第2回の7月10日(土)は、前日夜の大雨で心配しましたが、朝には雨もやみ予定どおり開催できました。



昨年度は、コロナ禍の影響で日野川は、1回の作業であったことから、雑草がかなり伸びており、大変苦労しての作業となりました。それでも90名の力で、日野川河川敷を綺麗にさせて頂きました。



第3回8月と第4回9月に開催予定でしたが、コ

ロ感染症緊急事態宣言発令中でやむなく中止しました。

今年もコロナウイルスのまん延や長引く長雨の影響で「除草作業とゴミ拾い」が思いどおりに実施できなかったことは、残念でなりません。

このような厳しい状況下の中でしたが、何とか2回開催できたことが、心の救いとなり、ホッと胸をなでおろしています。私たち「ふるさと蒲生野川づくり委員会」は、川の上流である河川を綺麗にすることが役目であると考えています。

蒲生地区まちづくり協議会  
(ふるさと蒲生野川づくり委員会)



9月26日に予定しておりました「まちづくりフォーラム」は、下記の日程に変更しました。

蒲生地区まちづくりフォーラム

このまちで心豊かに住み続けたいと思えるまちづくり

Gamo machikyo 15th Anniversary  
**蒲生地区まちづくり協議会  
設立15周年記念**

**11月23日(火・祝) <入場無料>**

- オープニング：13時30分(開場受付:13時)  
★東近江行政組合消防音楽隊
- 講演会 考古学・古代史学者、滋賀大学名誉教授  
**小笠原 好彦氏**  
演題 蒲生の遺跡・文化財とまちづくり

あかね文化ホール

主催：蒲生地区まちづくり協議会 後援：東近江市・蒲生地区自治会連合会  
TEL & FAX 0748-55-3030

## あかね古墳公園管理

～ 皆様に気持ちよく利用を・・・～

東近江市悠久の丘あかね古墳公園は蒲生地区で親しまれる代表的な公園です。平成 30 (2018) 年から一般社団法人がもう夢工房が東近江市から指定管理を受けて、敷地内の草刈り、樹木の剪定作業、毎日の巡回や、定期的なトイレ掃除を行い管理しています。

特に、初夏から初秋にかけての草刈り、剪定作業が重要です。ご存じのように夏場の雑草は日に日に伸びるのが早く、毎月 1 回のペースで、早朝 6 時 30 分から 2 時間～2 時間半かけて協力を申し出いただいた会員の皆様約 30 名で、一斉に作業を行っています。その他にも適宜作業が必要となります。

今後も観光客や近隣の皆様が気持ちよく利用していただけるよう、取り組んで参ります。



【(一社)がもう夢工房】

## 「野謙記 ⑦」

昭和 15 年 10 月 7 日 (月) 晴

屏風(注 1)すこしかく。実になまぬるい気がするが装飾でもありこんなことより仕方ない。これから突込んでやれば面白くなるかもしれぬが大変なことだ。とてもま(合間)にはやれない。20 号加筆。夕方スケッチ。

(小野)元衛さんから手紙、手塚一夫の画を見に行った感激をつたえる。

手塚一夫(注 2)の画 気魄を感じる点、とにかく大したことだと思ふ。しかし若くてああした仕事をするのは特別な人だ。

吾々は牛の歩みだ。そうして深く深くちりちりと、単化と気魄みなぎる、燃え上る心を描くのだ。趣味だとか、味だとか、言われたり見られたりする様では仕方ない。

吾々の目ざしているものはそんななまぬるいものではない。命をかけてのことだ。

- ・秋草にいと きみしくいなくもの 時に火となりもえる
- ・夕雲につき入る 戦闘機の九機編隊の きびしく正しくある

[注釈]

注 1:前月の 9 月 23 日の日記には油彩で六曲屏風にかかること記されている。額装するような定型の油絵以外にも、着物の帯や襖、短歌集・機関紙の表紙の装丁など、知人から依頼があると材質や使用目的にこだわらず、独自の野口作品を生み出していました。

注 2:手塚一夫 山梨県出身、洋画家、昭和 14 年、28 才で夭折

## ガリ版イベントのお知らせ!

### ガリ版伝承館 企画展

期間: 11/13~1/30 (土・日のみ開催)  
【主催: 新ガリ版ネットワーク】

### ちいさなたびいち ガリ版体験

12/9 (木) 【主催: 東近江市観光協会】

### ガリ版で年賀状づくり

12/11 (土) 【主催: 蒲生コミュニティセンター】

◆詳しくは、各主催団体のHPをご覧ください

## ぶらい 近江 鉄道 シリーズ ガチャコンに乗って

(豊郷駅編)

駅からまっすぐの道の突き当たりがこれまた中山道。右折して町役場を過ぎるとやがて「豊郷小学校旧校舎群」に。

米国人建築家ヴォーリズの設計した「白亜の教育殿堂」、「東洋一の小学校」と言われ、校舎内は自由に見学できる。小学生時代を懐かしく思い出す。



蒲生地区まちづくり協議会 (広報企画委員会)



畔木の秋 30号 昭和 16 年(第 4 回新文展出展)  
滋賀県立美術館蔵  
(昭和 14 年 10 月 9 日の日記に畔木の秋 30 号  
始めるとあるがこの作品かは不明)

蒲生地区まちづくり協議会  
(万葉ロマンの里づくり部会)

## 新型コロナウイルスと共に暮らす ～正しく恐れよう～

緊急事態宣言も解除となり、少しほっとされた方も多いでしょうが、まだまだ予断を許さない状況が続いています。そんな中で、高齢者のフレイルの進行が心配されています。フレイルとは、日本語で「虚弱」という意味で、健康と病気の「中間的段階」のことです。コロナの影響で、通いの場がお休みになったり、友人や家族と気軽に会えなくなったり、以前とは違う日常を過ごしている中で、筋力が落ちて動けなくなったり、気持ちが落ち込んで閉じこもってしまうなどから、フレイルの症状が進行します。

そこで、おうち時間を楽しく健康に過ごせる知恵を研究されたものをまとめた「**おうちえ**」を紹介します。ぜひ、おうち時間の参考にしてみてください。

\*  
新型コロナウイルス感染症 (COVID-19) に負けない!  
\*



蒲生地区まちづくり協議会（広報企画委員会）

蒲生地区

**大型(金属性)資源**

**無料回収のお知らせ**

日時：12月11日(土)

午前8:30～11:00

場所：蒲生運動公園グラウンド

北側駐車場

◆ 詳細は、別途チラシでご案内します。

【蒲生地区まちづくり協議会】

## わいが屋@せせらぎで楽しいひと時を♪

気軽に立ち寄って、ワイワイガヤガヤ思い思いに過ごせる“みんなの拠り所”『わいが屋@せせらぎ』。蒲生地区のみなさんの「できる」や「得意」を活かした楽しい企画を考えています。今回は『もしも家族が認知症って言われたら・・・?』をテーマにみんなで気軽に話し合しましょう。

10:00～11:30

11/19  
(金)

おもちゃ図書館

13:30～15:00

コーヒー  
100円



『もしも家族が認知症って言われたら・・・?』

場所  
問合せ

東近江市社会福祉協議会

蒲生事務所せせらぎ

東近江市市子川原町 676-1

☎ 0748-55-4895

IP 050-5802-2528

再発見

連載

# がもうの話

蒲生地区まちづくり協議会  
(万葉ロマンの里づくり部会)

100

## 滋賀県から移された横浜三溪園の道標

横浜市中区本牧にある三溪園は、実業家で茶人であった原富太郎（三溪）によって作られた広大な日本庭園である。現在は横浜市の公園として市民の憩いの場となり、茶会や季節の花を見に、多くの人が訪れる。園内には、京都府南部の木津川市にあった旧燈明寺三重塔をはじめ、多くの建造物が関西などから移築され、重要文化財等に指定されている。

内苑の聴秋閣と呼ばれる建物の傍らに、高さ60センチ、幅各18センチの方柱形の石造道標がある。隣り合う2面に「左 多賀/八日市 道」「右 さくら谷/いしわら 道」の文字が刻まれる。石材の加工の仕方、文字の内容、書体、彫り方などの特徴から江戸時代後期のものと思われる。何時、

何処から移されたものかという記録は残らないが、昭和初期頃までには移されていたようである。多賀、八日市、佐久良谷、石原の地名より、滋賀県から移されたものであることは確実で、おそらく御代参街道と佐久良谷道との分岐点である桜川東付近にあったものと推測される。



三溪園にある道標

FM815 Radio Sweet (FMラジオ・81.5MHzでON AIR!)

蒲生地区まちづくり協議会 情報番組

# Happy Gamo

毎月第2土曜日

午前 11:00~11:30

11月13日(土) 放送予定  
地域活性化部会

### ■蒲生地区の人口

(令和3年10月1日現在)

人口 : 14,408人(+8)

男性 : 7,111人(+4)

女性 : 7,297人(+4)

世帯数 : 5,378(+2)

※( )内は前月比

## 改修された能舞台の活用

### — 歌づくり&ミニ音楽祭 —

東近江市鑄物師町の竹田神社には市指定文化財の能舞台があります。同神社の能舞台は、明治26年に同町出身の近江商人によって寄進され、雅楽や狂言に使用されていました。

しかし長年の風雪で雨漏りなどの老朽化が著しく使用が出来ない状態が続いていたが、地元住民の保存への熱意や狂言会の復活を願う声により、市文化財保存活用事業補助金を活用して、解体修理が行われ、令和3年4月に完了しました。



オリジナル駅名ソングづくり

9月20日(月・祝)

びわ湖芸術文化財団が主催

するびわ湖・アーティスト・

みんぐる2021「ガチャ・コン

音楽祭」が竹田神社の能舞台で行われました。

参加者は近江鉄道「朝日野駅」、「竹田神社」周辺を散策しオリジナル駅名ソングづくりをされ、その歌は近江鉄道900形の車内放送(10月31日まで)で流れます。

岡田健太郎(シンガー・ソングライター)、野村誠(作曲家)によるミニ音楽祭もあり、神社境内にさわやかな歌声が響いていました。

今後も、改築された能舞台が、狂言、各種の音楽会をはじめ幅広く活用されることを願っています。

蒲生地区まちづくり協議会(広報企画委員会)



ミニ音楽祭

## 蒲生コミュニティセンター便り

### レコード音楽を楽しもう!

11月14日(日)・28日(日)

14:00~ 学習室7

日曜の昼下がり、お好きなレコードを聴きませんか? 持ち込み大歓迎です。



### 「あいがもけんぶん塾」

#### 第4回(延期分)のお知らせ

11月28日(日) 13:30~ 小ホール  
演題 白洲正子に導かれて 近江文学紀行  
講師 いかい ゆり子氏(近江文学研究者)



### 《緊急事態宣言解除に伴うお知らせ》

9月30日までの開館時間の制限を解除し、10月1日より通常通りの開館(午前9時から午後10時)とさせていただきます。

## あかねっこ子育て情報



### 蒲生子育て支援センター

#### 《つどいの広場のご案内》

#### 蒲生支所3階につどいの広場があります

未就園児とその保護者のための広場です。コロナ感染対策を徹底して開設しています。

広場の中にはたくさんのおもちゃがあり、のびのび遊ぶことができます。子どもも大人も楽しくゆっくり過ごしています♪♪

水曜日の11時から手遊びやパネルシアターなどを行っています。赤ちゃんの身長体重をはかる日や絵本を読んでもらう日もあります。子育ての情報交換もできます。一度来てみてください。

開館日時 : 月曜日~金曜日(祝日休み)  
9:00~16:00

場所 : 蒲生支所3階(市川原町676)

対象 : 未就園児とその保護者



お問合せは…蒲生子育て支援センター

TEL0748-55-4889

蒲生まち協会員は、蒲生地区に住んでいる一人ひとりが会員です。



HPのQRコード

がまチョコに皆様のご意見・ご感想をお寄せ下さい。

Email: gamomachikyo@e-omi.ne.jp TEL/FAX: 0748-55-3030

←がまチョコのバックナンバーも見られます。

蒲生地区まちづくり協議会(広報企画委員会)